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Protokoll 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Energie und digitale Infrastruktur am 

Mittwoch, den 27.11.2019 im Dienstleistungszentrum Melsungen, Sitzungssaal 

 

 

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende:  19.05 Uhr 

 

 

Anwesend waren: 

Ausschussvorsitzender    Rauschenberg, Jan 

für Ausschussmitglied Wagner, Michael  Özkan, Ertan 

für Ausschussmitglied Bachmann, Martin  Hohmann, Peter 

für Ausschussmitglied Viereck, Marion   Orlik, Simone 

für Ausschussmitglied Kothe, Phil   Kothe, Sabine 

Ausschussmitglied      Witzel, Stefan     

für Ausschussmitglied Braun, Holger  Rößler, Christiane 

 

Außerdem anwesend: 

Bürgermeister     Boucsein, Markus 

Erste Stadträtin     Hund, Ulrike 

Stadträtin      Dr. Mahler-Heckmann, Renate 

Stadtrat      Schiffner, Claus 

Stadtrat      Gille, Martin 

Stadtrat      Schüßler, Olaf 

BUND       Mänz, Karlbernd 

Bauamt/Protokollführer    Zöller, Gerald 

 

Entschuldigt fehlte: 

Ausschussmitglied     Dr. Schnell, Ulrike 

Ausschussmitglied     Viereck, Marion 

 

Tagesordnung: 

 

TOP 89:  Änderung des städtischen „Programmes für die Förderung 

  alternativer Energien“        

TOP 90: Aktion der Telekom „Wir jagen Funklöcher“ 

TOP 91: „Sauberes Melsungen“ – Beschlussfassung  

TOP 92: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.11.2019 betr.:  

  „Klimastabiler Wald“ 

TOP 93: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.11.2019 

  betr.: „Kampagne zur Vermeidung von Plastikmüll“  

TOP 94: Terminplanung 2020 

TOP 95: Aktuelles – Berichte, Wünsche, Anregungen   
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Zu TOP 89: Änderung des städtischen „Programmes für die Förderung alternativer  

Energien“ 

 

Herr Bürgermeister Boucsein begründet die Vorlage. Anschließend stimmen die anwe-

senden Mitglieder über den nachfolgenden Beschlussvorschlag mit folgendem Ergebnis 

ab: 

 dafür - 7 Stimmen. Enthaltungen - 0 Stimmen, dagegen – 0 Stimmen. 

 

Beschlussvorschlag: 

Das städtische „Programm für die Förderung alternativer Energien“ wird wie folgt geän-

dert: 

Die Förderung von Elektrofahrzeugen (Punkt 1 e) und 2 f) des Förderprogrammes) ent-

fällt. Dies gilt rückwirkend zum 01.12.2019.  

 

Zu TOP 90: Aktion der Telekom „Wir jagen Funklöcher“ 

 

Ohne Aussprache stimmen die anwesenden Miglieder über den nachfolgenden  

Beschlussvorschlag mit folgendem Ergebnis ab: 

dafür - 7 Stimmen. Enthaltungen - 0 Stimmen, dagegen – 0 Stimmen 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadt Melsungen beteiligt sich an der Aktion der Telekom „Wir jagen Funklöcher“. 

Hierfür sollen die entsprechenden Grundstücke in der Ortslage Günsterode zur Verfü-

gung gestellt werden.  

 

Zu TOP 91: „Sauberes Melsungen“ – Beschlussfassung 

 

Herr Bürgermeister Boucsein erläutert die Vorlage. Die Ergebnisse des Workshops wur-

den unter Beteiligung von Vertretern aller Fraktionen erarbeitet. Es werden Maßnahmen 

vorgeschlagen, welche kurzfristig und langfristig, dauerhaft umgesetzt werden sollen. Im 

Haushaltsplan ist die Schaffung einer zusätzlichen Stelle „Stadtreiniger“ vorgesehen. 

Dies war auch eine Empfehlung des Arbeitskreises. 

 

Es findet ein Meinungsaustausch statt, in dem u.a. nachfolgende Punkte angesprochen 

werden: 

- Das Bewusstsein für dieses Thema sollte gestärkt werden; 

- Es sollte zunächst eine Image-Kampagne durchgeführt werden; die Inhalte, Maß-

nahmen und Kosten sollten konkretisiert werden; 

- Das Ergebnis dieser Kampagne sollte bei den weiteren geplanten Maßnahmen 

berücksichtigt werden; 

Die anwesenden Mitglieder sprechen sich dafür aus, den Tagesordnungspunkt in der 

nächsten Sitzung erneut zu beraten. Bis dahin sollen mögliche Inhalte und Maßnahmen 

der Kampagne vorgeschlagen und die damit verbundenen Kosten ermittelt werden. 
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Zu TOP 92: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.11.2019 betr.:  

  „Klimastabiler Wald“ 

 

Frau Rößler erläutert den Antrag. Aufgrund der Auswirkungen der letzten Jahre sollte 

vor einer Neuanpflanzung mit verschiedenen Fachleuten über die notwendigen Maßnah-

men für die Entwicklung eines „klimastabilen“ Waldes und den damit verbundenen Kos-

ten diskutiert werden.  

 

In der anschließenden Diskussion wird aufgeführt, dass der Magistrat bereits in diesem 

Sinne aktiv geworden ist. Aufgrund der derzeitigen Situation in Deutschland ist es 

schwierig, externe Fachleute für eine Veranstaltung zu bekommen. Der zuständige 

Förster hat in den letzten Jahrzehnten bereits eine nachhaltige Waldbewirtschaftung 

durchgeführt. Die Forsteinrichtung wurde vor zwei Jahren beschlossen. Sie beinhaltet 

u.a. die Erfassung des Waldzustandes, die mittelfristige Planung und die damit verbun-

dene Kontrolle der Nachhaltigkeit im Betrieb. Aufgrund der trockenen Sommer und den 

damit verbundenen Folgen wurden vom Forstamt Maßnahmenvorschläge erarbeitet, die 

in der nächsten Forsteinrichtung berücksichtigt werden sollen. Der Sachverstand ist im 

Forstamt vorhanden.  

 

Der Antragsteller stellt den Antrag zurück. 

 

Die Fraktionen sollen sich mit diesem Thema nochmals beschäftigen und dieses in der 

nächsten Sitzung behandelt werden. 

 

Zu TOP 93: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.11.2019 

betr.: „Kampagne zur Vermeidung von Plastikmüll“  

 

Frau Rößler trägt vor, dass die Umsetzung des erarbeiteten Konzeptes „Sauberes 

Melsungen“, insbesondere im Hinblick auf die Vermeidung von Plastikabfällen zu lange 

dauert. Aus Ihrer Sicht müsste schneller gehandelt werden, da die Bürger derzeit sensi-

bel für das Thema Müll sind. 

 

In dem anschließenden Meinungsaustausch wird von Mitgliedern des Ausschusses da-

rauf hingewiesen, dass der interfraktionelle Arbeitskreis ein Gesamtkonzept erstellt hat, 

welches zur Umsetzung empfohlen wird. Einzelmaßnahmen sollten deshalb nicht sepa-

rat beschlossen werden. Die weitere, detaillierte Ausgestaltung des Konzeptes unter 

Berücksichtigung des Antrages kann noch vorgenommen werden. 

 

Anschließend stimmen die anwesenden Mitglieder über den nachfolgenden Beschluss-

vorschlag mit folgendem Ergebnis ab: 

dafür - 1 Stimme, Enthaltungen - 0 Stimmen, dagegen – 6 Stimmen. 

 

Zu TOP 94: Terminplanung 2020 

 

05.02., 18.03., 17.06., 26.08., 21.10., 25.11.2020 

 

 

 

 

https://de.wikipedia.org/wiki/Nachhaltigkeit
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Zu TOP 95: Aktuelles – Berichte, Wünsche, Anregungen   
 

Auf Anfrage teilt Herr Bürgermeister mit, dass die in der Fußgängerzone aufgestellten 

Weihnachtsbäume teilweise nochmals verwendet werden: Bäume werden entwendet, 

ein Teil wird von einer Firma im Januar im Rahmen einer Veranstaltung verwendet und 

weitere Bäume werden von der Freiwilligen Feuerwehr Adelshausen genutzt. 

 

 

Melsungen, 27.11.2019 

 

        

    

Jan Rauschenberg       Gerald Zöller 

Ausschussvorsitzender      Protokollführer 

 

 

 

 

 


